交い、熱中症が連日報道され 毎年毎年、猛暑という言葉が

h

(Ⅰ度:

軽

度)、

熱

疲

労

Î

熱で来院 「熱中症



小児科専門医 川村 和久

仙台市在住。医療法人社団かわむらこどもクリニッ ク(仙台市)院長。日本一の小児科サイトを運営。「お 母さんの不安・心配の解消」を開業理念として、様々 な子育て支援活動に取り組んでいる。

仙台小児科医会長。宮城県小児科医会副会長。日本 外来小児科学会理事。



·症

くずし熱中症〟、

http://www.kodomo-clinic.or.jp

 $\frac{2}{0}$ 

10年の

元の熱中

▼ かわむらこどもクリニック
フェイスブックページ

名医が語る・お母さんへの手紙

## 熱中症について

あるのでしょうか。

して子どもたちの真実はどこに

る人も少

**^なくありません。** 

、果た

するお母さんの中には、 す。マスコミの影響か、

ないでしょうか」と心配す

係しています。 水分の摂取量、運動や労働等が関 いう意味から生まれ、 、なった状態です。原因とし -で体温の調節がうまくできな 血の環境、 は 熱に中 湿度が高い環境、 、高温の環境 (あ たると ħ

> れ です。 ŋ 意 が 調 る は、 より体内の塩分 下 光により血管が広がり血 い・頭痛・吐き気・倦怠感等が 分類され、熱失神は高温や直射 :熱射病で、 識障害、 節機能に異常をきたした状態 状態です。さらに進み体温 等症)、熱射病 (Ⅲ度:重症) 水分と塩分が不足して、 筋 が 熱けい めまいや失神が起きる状態 起きる状態です。 肉のけいれん (こむら返 、低血圧等により時に死 体温上昇、 れんは大量 (電解質) けいれ 熱疲労 が失わ 量の汗に 正 めま が低 起こ

児に多いと誤解されがちですが、 者は1718人で、死亡者の年齢 ために統計を覗いてみましょう。 急搬送〟などのニュ 1人だけでした。 未満)の死亡は0~4歳でわず 65歳以上が79%、小児(15歳 の頻度も同様でほとんど - 症の 熱中症による死亡 ~体育で体調を ※部活動中に救 理解を 1 スから小 深める 乳児期では、お腹が空いてものど う つ わ 分をどれだけ与えればいい は もより母乳やミルクを多く できません。 渇いても、区別して訴えること からない」とも質問されます。 一つは、水分の補給です。 環境を提供することです。 必要ですが、基本は過ごしやす もちろん、冷え過ぎへの のどが渇けば、

0

水 Ł

がら、 幼児の熱中症は事故と捉えるべ ح した室内で、子どもが亡くなった すぐに熱中症になるものでは たことがありません。 きでしょう と考えてください。 す。これが熱射病の典型で、乳 いう痛ましい事故が報道され 活で起こる可 稚園で熱中症というのは 成人です。 家庭・保育園・幼稚園等の日 炎天下の車中や親が留守に ちなみに 能性は極めて低 暑 しかしな 保 育 か 聞 礻 常

と聞かれますが、問題はありませ にエアコンは使っても大丈夫?\_ を避けることです。「赤ちゃん ・防法の基本は、まず高温 の環 むし あ K 配するあまり、イオン飲料を多量 歯 んでいる子を見かけます

や肥満を考えれば

に惑わされるのか熱中症を心

に至ることもあります

常の とイオ 理では お茶だけで充分です。コマーシャ 幼児期でも基本は同じで、無理 がるのを無理してまで与える必 か」も聞かれます。特別な環境や にとっては迷惑なことなのです。 要はなく、飲みたくない赤ちゃ だけ与えるのが基本です。「水 こだけのことです。ですから、 い運動の場合は別ですが、 外遊びや体育程度なら水 ン飲料のどちらがい なくのどが渇けば飲みた 通 0

って一利なし、です。

注

識を持つようにしたいものです ず、病気に対してしっかりした知 らに熱=熱中症と短絡的に捉 大切か考えてみてください。 いることと、汗をかきながらでも 0 制 と子どもたちの 元気に飛び跳ねること、どちら 効いた室内でおとなしくし あ 限することになります。 まり 熱中症を心配しすぎ 自由な行 ま